«El protestantismo activa cada dia más u propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes.... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# GURREUNAGUNE

Diario Católico de la mañana

se valen los enemigos de la Infesta eprenta, conviene que los católicos apoligo la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso,

sino concurriendo directamente para hacerla

vivir y prosperar, cosa que creemos no se

«Puesto que el principal elemento de que

ha hecho bastante hasta ahora.» LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficias 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 8 DE FEBRERO DE 1930

Número 3354

# Advertencia

### a todo ciudadano que ama a su patria

es responsable de este universal menos gran parte de ellos. malestar y desquiciamiento? la chas de las miserias morales y materiales de que nos quejamos. Pero, pregunto a mi vez: Cuando hablais de Gobierno, ¿de qué hombres hablais? no hablais por cierto ni de los reyes, ni de los presidentes de las repúblicas, ya que estos no ejercen funciones legislativas; se los ha colocado en la alternativa de poner su firma al pie de las leyes votadas por los representantes de la nación; esto es, los senadores y diputados, o de presentar su dimisión y retirarse a la vida privada, o declararse en pugna con los representantes de la nación. No achaqueis, pues, vuestros males ni a los reyes ni a los pre-

Por todas partes no se oyen no se debe, pues, entender forzo sino quejas: que los víveres son samente hoy día a los senadores caros; los impuestos aorumado- y diputados de cada Nación; pero res; las ganancias escasas; la fe si estos son malos, quién tiene la desaparece, la inmoralidad cun- culpa? tú, bondadoso lector, y de, los Estados se desquician: todos los demás electores. Ele-De seguir así las cosas unos años gid buenos diputados y buenos más, la tierra se convertirá en un senadores y tendreis buen goinmenso campo de batalla y de bierno; no digo que desaparece. carnicería. Si pregnntáis: ¿quién rán todos los males, pero a lo

Creedme, amado lector, Dios mayoría de los hombres os con- te pedirá cuenta de todos tus testará: son los Gobiernos. Con- votos, y esa cuenta será terribie. cedido que muchos Gobiernos son Pongamos el caso: Das tu voto a malos; y de ellos provienen mu- un hombre inepto o perverso; y éste, por favorecer a unos comer ciantes rapaces y tramposos, logra hacer pasar una ley perju. dicial a los ciudadanos, él, por cierto, es responsable de los trastornos, molestias y gastos que ocasiona al país; pero ¿no lo serán también sus electores? Si él fabrica malas leyes, ¿no tienen éstos la culpa, ya que le dieron medio de fabricar? Te tendrías por muy culpable, si dieras un fósforo a un niño sabiendo que con él va a dar fuego a una casa, si procuraras a un loco o a un malvado el arma con que va a matar a un inocente: ¿y no se rás culpable si das con tu voto a un malvado o a un ignorante el sidentes; ellos os contestarán: poder de hacer Leyes que tú ¿Por qué no nos dejais gobernar sabes serán la desgracia y la ruia nuestro entender? Por Gobier na de tu querida patria le toda

### Todo católico debe:

Oir misa entera todos los domingos y días de precepto.

Contribuir para el sostenimiento del Culto.

Ayudar a la prensa católica.

Depositar su voto por candidatos que sustenten buenas ideas en materia religiosa.

nes materiales, están los espiri gracia en el alma: tuales, los que afectan al alma.

Veinte años de escuelas neutras bastan para cristianizar a la Nación más católica del mundo, porque escuela neutra es lo mis' mo que escuela impía. Luego amigo lector: si tú das tu voto a un hombre acérrimo partidario de la enseñanza laica y enemigo solapada o declarado de la en· señanza religiosa, calcula si pue· des, hasta dónde alcanza tu res. ponsabilidad. El se valdrá del poder que tú le das para mante. ner, desarrollar y crear esas es cuelas que pervertirán a millares de niños y de jóvenes.

> DAVID MONGE, Terciario Franciscano

# "Varios ejercicios

Es el deseo de la Iglesia que la devoción del Via Crucis sea practicada por los fieles, especialmente durante la cuaresma. Un cristiano que medita con amor sobre los sufrimientos de Cristo gana más beneficios es pirituales que otros que practican largas oraciones." Esta fué siempre la opinión de los santos.

La forma más fácil para meditar sobre la Pasión de Cristo es el Via Crucis. El Via Crucis es una de las devociones más hermosas y riquísimas en bendiciones, no solamente con motivo -VI. del gran número de indulgencias con que los Sumos Pontífices lo -VII. han enriquecido durante los siglos, sino especialmente con motivo de su objeto sublime, que --VIII. es: la Pasión y la Muerte de Nuestro Señor y Salvador Jesu - IX. Cristo.

San Lorenzo de Puerto Mauricio, uno de los propagadores más fervientes de la devoción del Via Crucis, acostumbrada decir: El ejercicio del Via Cru. cis solo basta para santificar a -XIII. una parroquia y también atraer

una Nación? esto sería traicio a ella bendiciones temporales. narla, aherrojarla, matarla ¡Qué El Via Crucis es capaz de procrimen! por encima de los bie ducir cuatro frutos especiales de

- 1. El amor de Jesu Cristo.
- 2. La contrición de los peca-
- 3. La conformedad con la santa voluntad de Dios.
- 4. La perseverancia en la vir

El libro: El Via Crucis, Vein' ticinco ejercicios para varias oca siones y cuyo contenido se encuentra en este circular, se vende a un dólor, o, a, u a su valor correspondiente, el ejemplar. Pero, para ponerlo a su disposición de muchos, hare una rebaja del 40%, al comprarse una cantidad no menos de diez ejemplares. Así, diez ejemplares cos' tarán solamente seis dólares, o. a., pago anticipado.

El censor eclesiástico se expresa acerca de este libro de la manera más laudatoria; lo llama: «mina de tesoros celestiales;» «arca de pasaportes para el cielo;» «lluvia de gracias y caris-

He aquí el contenido: Ejercicio en forma de oraciones. Para el Primer Viernes de Cuaresma. -III. Para la Cuaresma. Especialmente aplicado a la Santísima Vir

> gen. (Viernes después del domingo de la Pasión). Por los pecados du

mundo. En conexión con el

> conciencia. Sobre la contrición verdadera del corazón. con relación a la con-

examen diario de la

fesión. Sobre la impo tancia lo. de la salvación. Sobre la paciencia y la

resignación. Sobre la humildad. Sobre el amor del pró jimo.

-XII.

#### Inserción solicitada

Don Juan Ma. Solera Oreamuno recomienda a sus amigos voten por el Lic. don Manuel Antonio Cordero para Diputado por Heredia

Febrero de 1930.

Estimado amigo:

El domingo próximo, 9 del corriente, hay que elegir un Diputado propietario y dos suplentes para representar nuestra Provincia en el Congreso Nacional. Como Ud. sabe, dos agrupaciones politicas luchan por conseguir ese honor: el Partido Unión Provincial de Heredia, que tiene como divisa los colores VERDE Y AZUL, que trabaja por el triunfo del Licenciado don Manuel Antonio Cor Jero Zamora, y del Partido Independiente, de don Luis Debles Segreda.

El Lic. don Manuel Antonio Cordero Zamora es bien conocido de todos. Su honradez, su Siga. Ud en la cuarta página

Sobre la preparación a la muerte.

-XV. Sobre la vida venidera. (Para un retiro o una misión).

=XVI. En relación con los difuntos.

=XII. En relación con la Eucaristía.

=XVIII. Corto ejercicio para la primera comuniór. =XIX.Con rellación a los

niños. =XX.Varias consideracio-

nes. =XXI.Varias consideracio

Varias consideracio-=XXII.nes.

=XXIII. Varias consideracio

Para el Viernes San- - XXIV. Varias consideracio

-XXV. Muy corto ejercicio.

Diríjanse cartas y pagos al Sr. Pbro. Pedro Bussink, párro co, San Rafael, Isla de Trinidad, Indias Ingleses occidentales.

Y porque el beneficio de la venta de ese libro se destina al bien espiritual de una parroqu grandísima de cinco iglesias y cinco escuelas católicas, en qui: centenares de paganos están aún sentados en las sombras de la muerte, tengo la confianza q : muchísimos habra de compras

Afno. S. S. REV. PEDRO BUISSINK, Párroco,

San Rafael,

Trinidad. I dia I gloses Occidentales.

# COLFGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

#### Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese

Turno.

KENKENKENKENGERUPE

Rosendo de J. Valenciano Cura

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En la reciente Exposición Internacional de la Prensa que ha tenido efecto en Colonia era digno de notarse un hecho de suma importancia: el terreno que van ganando las mujeres, en esta ra. ma del progreso contemporáneo. En efecto, entre los stands que más llamaron la atención se encontraban los de las inteligentes mujeres periodistas de los diversos países de la tierra y en especial el de Francia, que por la primera vez ofreció al mundo un equipo de mujeres periodistas de primer orden. Si el espíritu femenino francés ha orientado siempre todos los secretos del alma de esta nación, hasta confundir, en otros tiempos muchos de los géneros que hoy son del dominio del periodismo, como las murmuraciones de los salones, que constituyeron las primeras salas de Redacción de otros siglos, hoy ese mismo espíritu colabora decidida y prácticamente en el gran movimiento de las informaciones cotidianas.

Francia ha sido uno de los nay. últimos países europeos en que la mujer ha tenido derechos en la Prensa; mientras en Inglaterra las Redaccienes de los periódicos se abrían al elemento femenino, mientras en Alemania las mujeres se aventuraban en largos viajes a través del mundo haciendo reportancia, mientras en los países escandinavos se abrían escuelas femeninas de periodismo, en Francia esta disciplina no era más que un capricho de ciertas señoritas o señoras aficionadas; que veían en él una manera de satisfacer sus curiosidades. Y notad que ningún país del mun-

ejemplos dignos de ser imitados. decir: ¿Qué fue Mme. de Sevigné sino una periodista que en sus admirables cartas nos relató la vida, con picardía, con humor, de los grandes señores de la Corte de Luis el Grande, de la misma manera de cómo la sorprendemos en las Memorias de Saint-Simon? Es ella la que en verdad creó la crónica de que tanto han abusado los escritores que han venido de la literatura propiamente dicha al periodismo... Y si nos referimos a las mujeres de la época del romanticismo no dejaremos de encontrarnos con un curioso espíritu femenino, Mme, de Girar. din, que tuvo, como ninguna otra de sus contemporáneas, el don de relatar los acontecimientos de su época en crónicas que aún las leemos con deleite. Esta amiga de Balzac publicó en «Prensa», periódico que editaba su esposo, en término de doce años, cuarenta y siete artículos, que luego se recogieron en un libro, con el seudónimo de Vizconde de Lau-

Pero si dejamos de lado el nombre de esta mujer, a través de todo el siglo 19 no hallamos otro caso semejante al suyo. Es preciso llegar hasta 1900 para encontrarnos frente a un esfuerzo decididamente femenino para darle a la mujer un puesto importante en la Prensa. Para ello, una escritora de mérito Margueritte Durand, fundó, a comienzos de siglo, un periódico femenino, «La Fronda», en el cual se ensayó la traacendencia de la actuación femenina en la vida íntima de un periódico. Si hoy se nos preguntase a las mujeres a do tenía más condiciones que cuál de nuestras predecesoras Francia para que sus mujeres debemos más en este campo de encontraran, a través de su vida la inteligencia actual, estoy se-

y de sus tradiciones literarias gura que ninguna vacilaría en

- A Severine!

Efectivamente, Mme. Severine ha sido el tipo perfecto de la mujer periodista. Animada de un valor casi masculino, armada de una cultura vasta, universal, con un don de la polémica y de la curiosidad intensos, con una gracia para la burla sólo comparable a la de los maestros del bulevar, Severine ha rivalizado con los periodistas más famosos de su tiempo. Es ella la que ha formado una escuela francesa del periodismo femenino: su ejemplo ha entusiasmado a sus compañeros de oficio, que han venido a la vida periodista un poco más tarde y que, sin embargo, la consideran como un maestro, de quien todos los consejos son escuchados por la larga experiencia que los justifican.

Hoy son legión las mujeres periodistas de Francia. Las encontraréis en todos los rincones de Francia, en todos los sitios de Europa, más aún, en todos los lugares del mundo donde un acontecimiento humano vale la pena de ser telegrafiado o comentado en artículos de actualidad. Su audacia es grande, su labor es infatigable, sus opiniones son justas.

Hace mucho tiempo, todos los periódicos de París publicaron un curioso reportaje hecho por Mme. Andrée Violils en Rusia Mme. Viollis recorrió toda Rusia, sola, y logró hacer lo que muy pocas viajeras han hecho, es decir, mezclarse en la vida de los obreros y de los campesinos, que después ha relatado en uno de los libros más interesantes que sobre la Rusia bolcheque se han escrito. Actualmente leemos, en más de un codidiano, las entrevistas que Mlle. Simona Tery le ha hecho a todos los jefes de revolución china y sus impresiones sobre aquel misterioso país en la cual sólo ella ha logrado descubrir algunos secretos. Mme. Titaina ha dado la vuelta al mundo, ha pasado por China, Japón, por ambas Américas, por las islas Polinesias y de todas partes ha enviado sus interesantes reportajes que nos han iniciado en su itinerario.

Pero la más curiosa, la más extraordinaria de las periodistas francesas es Mme. Maryse Choisy, «la femme a la barbe,» como le dicen en las Redacciones parisienses.

Actualmente Mme Choisy nos anuncia un viaje peligroso del

Suela! Suela!

Siempre muy BUE'NA CLASE

Aplachada en máquina Preci s especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia

Apartado 20

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

cual quizás nunca regrese, si hemos de creer a sus palabras. En estos momentos prepara una excursión, con su cámara fotográfica y sus documentos especiales, al monasterio del monte Athos en el cual hasta nuestros días, ninguna mujer ha penetrado. Ella nos afirma que está dispuesta a soprender y a revelar al mundo la vida de este monasterio oloroso a la Edad Media, donde los hombres se entregan a una vida misteriosa, rara, que nadie ha sabido descifrar, pues todos los que han ido hasta la isla peñascosa en que se encuentra establecido, se han convertido a sus ritos enigmáticos.

audacia de las mujeres. Bien es cierto, poseemos más condiciones valor. La prueba la tenemos en que los hombres para llenar la el éxito de los stands de la Exmisión del periodista: la curiosi- posición Internacion al de la dad. que es la primeta condición Prensa. = Fémina.

del buen periodista, es la esencia de nuestro corazón. El instinto es una fortuna del alma femenina. La compasión nos llena de ternura y por la ternura vamos hasta el fondo de las cosas

Pero...pero, se nos dirá, si todo esto es cierto, las mujeres no son capaces de hacer lo que hace el hombre. Si, en verdad. Todos los ataques que se nos hacen, al decir que lo que no couseguimos con las armas profesionales lo obtenemos por medio de la gracia y de la belleza, son ciertos; pero debemos de decir que aquí no consideramos a las mujeres como a simples «amateurs» del periodismo, sino como a profe-Ya veis hasta dónde llega la sionales y que en tal sentido todos estos ataques carecen de

Quiere Ud. pasar un buen día de verano?

Tenga la bondad de hacernos una visita a la pintoresca villa de San Vicente, en donde encontrará un magnifico TURNO del cual quedará usted satisfecho.

Hotel, Refresquería, variedad de diversiones y buen trato,

encontrará usted allí.

En espera de su grata visita quedamos Attos. y Ss. Ss,

La Comisión

San Vicente de Moravia, 9 de Febrero de 1930.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

# ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249

Teléfono 2063

### De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

# - Colorantes SUNSET -20 colores distintos 🖫

TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Lo mejor para teñir en la casa

Instrucciones en cada paquete

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Un católico, Musy, elegido Presidente de Suiza

y el Consejo de los Estados, reu nuevos miembros del Consejo Federal.

Han resultado elegidos Min ger, jefe del partido burgués-in· distrial-campesino, y Meyer, ra dical, redactor-jefe del periódico «Nueva Gaceta de Zurich».

Musy ha sido nombrado pre. sidente de la Confederación.

Nota: La elección de Meyer para el Consejo Federal de Sui. za puede considerarse como un pequeño fracaso de izquierdismo suizo. Hace mes y medio, cuan. do se creía que solamente que daría una vacante en el Consejo Federal, los radicales de Suiza decidieron contribuir a la elección de un candidato socialista. Esta decisión del Comité directivo disgustó profundamente a toda el ala derecha del partido, fracasado.

Berna, - El Consejo Nacional así como los elementos liberales y demócratas de la Cámara suinidos en asamblea general, han za, y la protesta llegó a ser tan procedido a la elección de dos aguda que, volviendo de su ecuerdo, decidió presentar un candidato.

> En la Asamblea del partido, por una combinación casual de circunstancias, fue elegido Wettstein contra el mas mo derado Meyar, pero por lo vis to en la votación de la Cámara los radicales no han querido mantener la disciplina y tampoco los agrarios católicos y liberales se han resignado a votar por Wettstein.

> En cuanto a Minger representa el partido agrario, y fue desde los primeros momentos aceptado sin discultad por los demás partidos. El candidato socialista Klote, reducido a los votos de sus correligionarios, ha

#### Declarciones del Administrador del Ferrocarril Nacional

Corren rumores muy acen tuados de choques dentro del terreno de las ideas entre el Administrador del Ferrocarril del Pacífico y el ingeniero suizo Monsieur Cabrel, consultor del gobierno, Francas declaraciones ha hecho el Sr. González V. sobre el fracaso de la electrificación y esto no cuadra De esa empresa el responsable es don Ricardo Jiménez que metió el contrato casi a la fuerza.

Y habrá que remover inmediatamente todo el enrrielado, lo que no es afirmar que esté malo.

#### El riego es incompleto

Las rápidas y nuevas regaderas las han confundido sus choferes con autos de velocidad: las pasan tan ligero que el agua no impregna el pavimento y el trabajo resulta estéril.

vo ordenar a los motoristas que lleven los vehículos despaciosamente y que no corran como ahora lo hacen.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

# Servicios de Nueva York

#### DESPACHAMOS correo flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc. 66 Beaver Street, New York, N. Y.

## PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON DE PRECIOS NUNCA VISTOS - LA CALIDAD DE MIS AR-TICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

### Rafae Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Carcel, hoy Hospital.

TELEFONO 4215 -

### Santoral

Sábado 8. - Santos Juan de Mata, confesor; Paulo, Lucio Ciriaco y Adelina.

SAN JUAN DE MATA. CONFESOR

San Juan de Mata fué francés de nación, natural de la Provenza, del condado de Niza, hijo de padres nobles y buenos cristianos. A los siete años se dió a las letras y a los santos ejercicios, empleándose en vivir en visitar los templos, cárceles y hospitales, siendo muy docto en la sagrada teología. Por inspiración divina se retiró a la soledad y en ella hizo una vida penitente. Al ordenarle de sacerdote, bajó sobre él una columna de fuego, y al levantar la sagrada hostia apareció en el altar un angel de Dios vestido de blanco, con una cruz en el pecho de los colores rojo y azul celeste. Juntóse con San Félix de Valois, que en el yermo hacía una vida de ángel, y habiendo tenido revelación del Cielo de que Dios se quería servir de ellos en la fundación de una religión, fuéronse los dos a Roma y se presentaron al papa Inocencio III, que habiendo tenido la misma revelación de Dios ordenó que fundase la religión y se intitulase de la Santísima Trinidad. Re-Rogamos al Dr. Fonseca Cal- dención de cautivos. Después de haber vivido santamente, con mucha gloria de Dios, descansó en paz el 17 de diciem. bre, año de 1213. Su sagrado cuerpo se venera hoy en el convento de Trinitarias Descalzas de Madrid.

> Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

#### Menudean las cutachas

Seguramente se ha pensado que estas elecciones serán gue rreras; pues vimos entrar al Ministerio de Gobernación grueso lio de cutachas para las autoridades de los pueblos.

Horror y frío nos da el pensar que se pretenda mantener al pueblo ordenado, amenazándolo con esos espadines. Nosotros so: mos más optimistas que el go: bierno y pensamos que la vota· ción será ordenada el domingo sin necesidad de cintarazos y alardes de fuerza.

AMON. - Mortadella. Queso de bola. Patagrás. - Camembert -Gruyére.-Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el ග්රාග්රා EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

**TELEFONO 3933** 

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no

anuncia no vende,....

# Francia teme una nueva guerra

Preparan los alemanes la lucha química, dice

París.-El espectro de que Alemania secretamente se arma para otra guerra, agita a los nacionalistas franceses en la Cáma. ra de Diputados, al discutir el presupuesto de guerra de 1930 por 6 495.000.00 de francos, (254.600.000 de dólares).

La declaración hecha por el diputado Bouilloux Lafont, pre sidente de la comisión dictaminadora, en el sentido de que el presupuesto de guerra de Francia había sido reducido como un sacrificio a las ideas pacifistas, fue refutado por los líderes na cionalistas, quienes aseguraron que Alemania se prepara silensiosamente para la «guerra química.»

La extrema izquierda, encabezada por Eduardo Daladier, sostuvo que el presupuesto era exagerado, toda vez que mientras Alemania cuenta actualmente con 40.000 oficiales y 74.000 soldados.

El diputado radical Pierre Cathala, sostuvo que los alemanes se preparan para la guerra más grande que se haya registrado en el mundo, por medio de la química, y que el espíritu guerrero en el pueblo alemán no ha sido batido, y que Francia debería prepararse con un mejor presupuesto defensivo.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

# PROVEEDORA

Surtido completo. Preclos bájos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"F U M O"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico: Mata Instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale: pates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**EFICIENCIA** 

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la aaaaaaa

# Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131



CORTESIA

cie en este diario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Las pequeñas atenciones

Una atención delicada anima vuestro? Suponedla, y de cuando y aumenta las fuerzas, contribuye a que se olviden las penas, fortalece el alma, y sobre todo, hace a uno abnegado.

¿Queréis estar bien sarvidos? Demostrad vuestra satisfacción a los que os sirven, indicándole alguna que otra vez, que nadie haría mejor el trabajo que ellos.

¿Deseáis ser amados? Dad a entender que ya sabeis que se os quiere y este afecto os hace dichosos.

Quereis abnegación en torno

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

en cuando, haced un llamamiento a esa abnegación, como si realmente existiera.

Una alabanza delicada eleva al ánimo y conduce al bien. El efecto es bastante poderoso para

#### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde. Contiguo al T. Variedades

Magnifica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado. - Domingo Fco. Rojas.

# "El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFON0 3084 . APARTADO 927



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el

"Parasitoides Zúñiga"

sobre una base más racional y científica.

Depó-ito: "Botica Tropical"

- TELEFONO 2057 -

y en todas las Farmacias

#### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

#### Partido Unión Provincial de Heredia

Candidato: Manuel Antonio Cordero Zamora

(Publicación para los efectos electorales).

Flores

Presidentes efectivos Don Manuel Madrigal Alfaro

- " Justo Vargas Campos
- " Juan Ramírez Ramírez
- " Manuel Hidalgo.

Tesorero

Don Ramón Barrantes. Secretario

Don Julio Barrantes Madrigal.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

devolver un poco de vida a esos pobres corazones a los cuales el abandono, el olvido, el desaliento, y aun una falta, han abatido. Pero a veces no basta; tal vez apacigüe la maledicencia, devuelve un poco de alegría, pero no puede siempre devolver la fuerza que hace obrar, y, por consiguiente, merecer.

¿Recordáis auán grato os fué el trabajo del día bajo la influencia de esa palabra de elogio que consideráis merecida?

¡Oh! ¿Por qué no dar esa satisfacción a los que dependen de vosotros? ¡Os costaría tan poco!

Inserción solicitada

Viene de la primera pág. laboriosidad. las ha demostrado en el desempeño de su cargo de Juez Civil, cargo que requie reparación, conocimiento y ser persona sin tacha.

Todas estas condiciones del Lic. Cordero Zamora se las podemos asegurar a Ud. sin nin. guna pasión. A más de ser un hombre modesto, sin orgullos vanos y noble, es un verdadero amigo.

Darle el voto a este hombre, . en las elecciones del domingo, es un deber de conciencia, por q' se contribuye al bien general de nuestra provincia y porque con hombres así, imparciales, justos y de amplios conocimien. tos, los derechos del pueblo ca. tólico están garantizados.

En la papeleta del Lic Cordero Zamora o sea la del Partido Unión Provincial de Here dia y que U1. puede distin. guirla por les colores VERDE

#### CANTINA LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. - Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves

Heredia. Tienda Benavides

Y AZUL, están también dos nombres más: el de don Mario Flores, joven Licenciado que honra a Heredia, y el del Lic. don Víctor Trejos, a quien Ud. conose perfectamente como hombre de prestigio y representante en esta Provincia del Partido Constitucional.

Esos nombres, más que nues tras palabras, deben inspirarle a Ud. plena confianza y decidirlo a dar su voto por la pape. leta del Lic. don Manuel Antonio Cordero Zamora.

Crea que se lo decimos con toda sinceridad, con toda franqueza, por el convencimiento que tenemos de que ayudar con nuestro voto al señor Cor· dero Zamora, es ayudar a la Provincia, a nuestro cantón en sus intereses y ayudarnos todos para las luchas del porvenir.

De Ud. Atto. y Seguro Ser vidor,

JUAN Ma. SOLERA O.

#### Lo exiguo del traje femenino actual significa para las fábricas una pérdida de millones de metros de tela

Según leemos en un periódi' co berlinés, la Asociación de fabricantes de telas para trajes de señora se lamenta de . que lo exiguo del traje femeni. no actual, le supone una pérdida en el año último con relación a diez años atrás, de unos cuatro millones de metros de tejido. Esta disminución repre. senta, según escrupuloso cálcu. lo, una pérdida de trece millones de dólares correspondien. tes a los tejidos de lana, tres millones en lo que toca a las sedas y terciopelos. La pérdida ocasionada por la supresión de enaguas y otras prendas de uso interior es de tal magnitud que se hace imposible de cal· cular.

Desde luego, a esta lamenta· ción no se unen los modistos, que ahora cobran su labor mucho más cara que antes, y sólo emplean una décima parte de la tela que antes empleaban.

## Cure sus riñones

Las Píldoras Universales Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

I omo en arriendo Fco. Rojas.

o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José. - Domingo

OY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante 

# Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria \*\*

y con ello hará una buena obra y alentará ම්ම්ම්ම්ම්ම් nuestros entusiasmos ම්ම්ම්ම්ම්ම්

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

